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「佔」立會谷遊行 反對派無戲唱
6人圖霸會議廳到周日 鬧劇6句鐘被清場

純官：修例針對罪犯 不損營商環境
香港文匯報訊（記者 梁悅琴、鄭治祖）反對派
一再聲稱商界對修例感到「憂慮」，昨日再有商界
重量級人士反駁有關說法。新世界發展主席、周大
福主席鄭家純（純官）昨日表示，修例對營商環境
無大影響，認為條例是針對已犯法、罪有應得的人

進行移交，有助防止香港淪為罪犯匿藏
天堂。他又說，香港

司法獨立，政府亦已解釋屆時啟動個案形式移交
時，會將由政府及法院把關，籲社會不需要太擔心
條例修訂。

郭基煇：政府用誠意回應民意
另外，新地執行董事郭基煇昨日在廣州南沙出席

集團項目動工儀式時，也回應表示集團歡迎政府修
訂《逃犯條例》，認為對集團無影響。他又

說，留意到近期政府對民間及商界就修訂《逃犯條
例》的意見作出修改，反映政府有誠意回應民間及
商界意見。同時，他認為在「一國兩制」下，應該
用理性、務實的態度處理好分歧，令社會達成共
識。
郭基煇的堂弟、新地執行董事郭基泓前日在出

席數碼通5G推廣活動時，被問及對《逃犯條例》
修訂的看法，他表示，新地在香港、內

地、海外所購買、管理的物業都秉承奉公守法，
「集團主席即係我Daddy（郭炳聯）一路都提醒
同事，做生意要遵紀守法，做生意一定要遵守
（法規）。」郭基泓強調，修訂《逃犯條例》對
集團業務不會有影響，亦會繼續大量投資香港和
內地業務，希望可以支持香港和國
家的發展。

參與是次「佔領」會議廳的議員包括
「議會陣線」朱凱廸及毛孟靜、「新

民主同盟」范國威、民主黨許智峯及鄺俊
宇、公民黨譚文豪。他們在昨日立法會大會
完結後，在會議廳內賴着不走，還架起帳篷
及長梯，又在主席台前擺放橫額，聲稱要留
守至本周日。
有見反對派再次破壞議會秩序，立法會

行政管理委員會立即召開緊急會議。行管會
主席梁君彥在會後表示，會上提到行管會曾
在2011年及2016年開會討論大樓設施使用
事宜，同意會議廳及5間會議室都是用作轄
下委員會舉行會議，開放時間為開會前1小
時至結束後15分鐘。

議員非開會期間無特權
梁君彥還指出，根據《立法會（權力及
特權）條例》第382章只是保障議員開會
期間有權力進出不受阻，言論受保護。反
對派的行動是在會議完結後進行，故有關
人等不受到任何保障。他又說，立法會已
和政府簽署管理合約，會按合約管理立法
會設施，故決定授權秘書處勸喻議員離
開。

毛孟靜范國威戲都懶做
由於反對派不肯離開，立法會保安人員
於晚上7時20分開始清場行動。首名被扶離
場的議員為鄺俊宇，而毛孟靜及范國威亦自
行步出會議廳。其後，譚文豪亦被抬離會議
廳，但許智峯及朱凱廸則爬上近3米高的長

梯不肯離開。保安最終等了約一個小時，趁
許落梯休息時「突襲」，將許抬出會議廳，
朱凱廸隨後被抬走，保安把長梯帶走後，用
圍欄圍起座位。
對於反對派再次作出失序行為，工聯會

立法會議員郭偉強批評，在審議修例的過程
中，反對派議員只懂做出各種衝擊、霸佔會
議室等吵鬧行為，導致會議無法正常進行，
很多正經的討論也無法展開，完全不是為廣
大市民着想。他認為，反對派不應如此破壞
議會的尊嚴。
行政會議成員、民建聯立法會議員張國

鈞指出，反對派議員此舉擺明是想為周日的
反修例遊行造勢，以撈取政治本錢。
自由黨副主席邵家輝表示，保安事務委

員會就修訂《逃犯條例》，已經討論了20
個小時，下周三的大會上，議員仍然有時間
就修例進行討論，毋須「霸佔」會議廳影響
議會的運作。

行管會4招防周三亂局
至於下周三大會如何預防反對派搞事，

梁君彥在會見傳媒時表示，行管會會作出4
項措施，包括即時至下周三前只接待已安排
的導賞團，及只接受不多於30名公眾人士
旁聽會議；議員助理不得進入大樓1樓至3
樓，如有文件須交予議員可予秘書處收發
組；所有議員訪客只能到議員辦事處樓層及
5樓，在凌晨至翌日早上6時不得留在大樓
內；及在大樓1樓會議廳外「綠地氈」範圍
會設有特別通道讓議員出入。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《2019年逃犯及刑事事宜相互法律協助法例（修訂）條例草案》將於下周三

的立法會大會恢復二讀辯論，反對派立法會議員為催谷市民上街反修例，昨日又再霸佔立法會會議廳做騷，甚

至還架起長梯及擺放帳篷，揚言要「留守」至周日市民遊行到立法會外去「聲援自己」云云。立法會行政管理

委員會昨下午召開特別會議討論事件，決定授權秘書處勸喻議員離開會議廳，但由於反對派議員不肯離開，最

終於晚上7時20分開始清場，並在一個多小時後完成清場，結束近6小時的「佔領」鬧劇。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）德
國政府為棄保潛逃的旺暴分子、「本
土民主前線」前召集人黃台仰和成員
李東昇提供「難民庇護」，引起社會
各界強烈不滿。雖然德國駐港總領事
館事後稱德國非常重視與香港的雙邊
關係，惟德國國會轄下人權及人道救
援委員會主席Gyde Jensen近日向香
港媒體聲稱自己不清楚批出庇護的原
因，卻又稱有關決定「反映有充分證
據證明他們個人被迫害」云云。多名
立法會議員昨日接受香港文匯報訪問
時質疑，該名德國議員不清楚事件內
情，就發表「被迫害」言論，令人質
疑是想「抽政治油水」，企圖藉此撈
取好處。

亂講黃台仰李東昇「被迫害」
Gyde Jensen接受《明報》訪問時

稱，雖然自己無參與黃、李兩人難民
資格的有關決策，不知德國聯邦移民
及難民局批准兩人申請的原因，但
「相信」局方做決定前有仔細調查及
了解情况。Gyde又稱：「兩名香港社
運者獲德國難民庇護，反映有充分證
據證明他們個人被迫害」，又聲言
「中國意圖除去任何反對聲音」、
「香港公民社會的言論自由或會進一
步收窄」云云。
行政會議成員、民建聯立法會議員

張國鈞表示，該名德國國會議員承認
自己不清楚個案，卻跑出來為相關政
府部門辯護，只會令人感到盲目護
航，欠缺說服力。事實上，這次德國
政府的決定明顯和旺角暴亂的事實和
證據相悖，惟無論德國政府或該名國
會議員，直到現在也提不到絲毫理
據，支持他們的「決定」。他促請德國

政府和國會議員，在做任何事情和決定
前，必須充分掌握全面的事實和證據。
新社聯會長、民建聯立法會議員梁

志祥強調，黃、李為旺暴主腦人物，
理應在香港接受法律制裁，但兩人卻
棄保潛逃，已違反了候審程序及蔑視
法庭。他強調，旺暴案是依照香港的
司法程序進行，與中央拉不上任何關
係，外國勢力不應無中生有、肆意抹
黑，更不應在毫無證據下，發表兩人
「被迫害」的論點。他批評，現時德
國顯然是以政治凌駕法律，而Gyde
Jensen亦沒有理解旺暴案，便作出不
合適的評論，除完全不合邏輯之外，
令人感到是「抽政治油水」居多。

議員：逃犯當「難民」可笑
民建聯立法會議員何俊賢指出，正
因為香港堅守「一國兩制」，言論自

由獲得足夠的保障，反對派才可以
「無日無之」舉行遊行、示威，還搞
出了79天違法「佔領」行動等。他批
評，反對派與外國勢力仍擺出一副
「惡人先告狀的態度」，無視黃、李
所策動的旺暴事件，絕非以言入罪，
而是嚴重的刑事罪行。
對於德國竟將不肯面對刑責的逃犯

視為「難民」，他表示非常可笑。
工聯會立法會議員何啟明質疑，是

否德方負責審批「難民」庇護的官
員，「唔識英文」或是「不懂上網」
尋找真實及準確的資料，只聽取黃、
李兩人一面之詞，便輕率地批出「難
民」庇護。他直言，德國處理「難
民」的手法如此不濟，早前受到國際
間批評，不無道理。
何啟明提到，目前特區政府透過國
際刑警的途徑，向德方作出交涉，希
望德方看清楚所有資料後，遣返黃、
李兩名旺暴疑犯回港接受公平的司法
審訊。

稱不知庇犯原因 德議員盲抽水

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
「末代港督」彭定康近日拍片再就修
訂《逃犯條例》指指點點，一開口就
先提反修例遊行，並聲稱修例「打
擊」香港法治與繁榮穩定，特區政府
說要填補法律漏洞是「胡說八道」，
而修例是將兩地法治的「防火牆」拆
除云云。多名立法會議員接受香港文
匯報訪問時直斥，彭定康一再提出所
謂「防火牆」的言論，卻不曾拿出證
據，反而誣衊引述官方文件記錄的特
區政府「胡說八道」，並藉此抹黑中
國內地，企圖催谷市民上街阻撓修
例，這些外國勢力才是真正打擊香港
繁榮穩定的元素。
彭定康在其6分鐘短片中，一開始
就稱知道周日舉行的反修例遊行將有
很多人出席，然後就揚言特區政府應
撤回修例，因為修例「打擊」香港的

法治、穩定及社會安全，嚴重傷害香
港作為一個國際貿易中心的地位云
云。他又聲言特區政府的言論「虛
假」，所謂填補法律漏洞是「胡說八
道」，又稱修例是將兩地法治的「防
火牆」拆除。他更在片中大肆抹黑內
地法治，又質疑現時是特區政府治港
還是「中聯辦治港」云云。

「拆牆」論毫無事實根據
行政會議成員、工聯會立法會議員

黃國健表示，彭定康利用其「過氣港
督」身份，對香港事務指指點點，但
所言的內容也只屬人云亦云，他們常
舉出「防火牆」言論，早已被特區政
府以官方文件記錄反駁，反對派及外
國勢力卻視若無睹、自說自話，但又
不曾拿出證據。他批評，彭定康只是
加入外國勢力針對中央的大合唱，其

所作所為實在令人反胃。
行政會議成員、經民聯立法會議員

林健鋒指出，香港回歸祖國已22年，
所謂「不在其位，不謀其政」，彭定
康不應對特區事務指指點點、加鹽加
醋。他說，彭定康提出的「批評」，
欠缺事實根據，對中央政府及特區政
府不公道。他認為，反對派與海外勢
力聯手攻擊修例，是想為遊行造勢。
他指出，反對派所做一切旨在挑動社
會矛盾，唱衰內地及「一國兩制」，
市民應該認清他們的手段及目的。
民建聯立法會議員葛珮帆批評，彭
定康及反對派一再以「防火牆」論反
對修例，惟他們均未能提出相關文件
及實證，只靠片面之詞及對內地法律
制度的偏見就胡言亂語。她認為，若
彭定康確定當年制定《逃犯條例》是
刻意想在香港與內地之間設「防火

牆」，就請拿出證據。
她又說，港英時期的香港與英國有

移交逃犯，現在香港回歸國家22年，
但彭定康等人竟認為向自己國家移交
逃犯就是「侵犯人權」，根本只是借
修例抹黑香港以至中國。

當年港英同有引渡協議
立法會九龍西議員陳凱欣認為，在

修例過程中，特區政府已接納各界意
見，作出了兩次的修訂，並透過不同
場合、途徑等，作出詳細的解釋，而
反對派目的就是拖垮修訂，便提出不
同的「論述」，令大家混淆事實。
她指出，為了打擊嚴重跨境罪案，

移交逃犯為國際慣常的安排，英國本
身也與世界不同地區制定引渡逃犯的
協議，反問為何香港特區不能與內地
建立移交逃犯的法理基礎。

香港文匯報訊（記者 杜思文）適逢端午佳
節，各大企業也會為街坊送上端午問候，其中
煤氣公司亦有向市民派糭，但其善心竟被民主
黨半路「打劫」。網民Jessiee Ho發現，在中
西區領取的煤氣公司糭子的袋內裝有「反修
例」宣傳單張，更夾帶了民主黨耀東社區主任
周卓奇的卡片。網民紛紛譴責民主黨手段卑
劣，並表示要向煤氣公司舉報鴿黨陋行。

膠袋塞「反修例」單張
「Jessiee Ho」 昨日將照片發上facebook專
頁「東區友」，並配文：「我阿媽今天在中西
區取糭，內附政治宣傳單張。唔通，煤氣支持
反對派？」
工聯會立法會議員郭偉強轉載照片，指責民

主黨立心不良、玩陰濕：「『蛇齋餅糭』人人
都有，不過如果要領煤氣贊助，老規矩不能夾
附政治宣傳。如此不守規矩，陷害煤氣，只有
中西區才會出現。」希望街坊能眼睛雪亮。
郭偉強帖文下，網民對鴿黨的行徑罵聲一

片。「Tony Lam」說：「 反對派犯法都得，
犯規算什麼？」「Wai Wai Cho」表示：「舉
報，太賤格啦！」「Tang Maggie」亦認同：
「舉報佢，等煤氣公司blacklist（黑名單）
佢。」
其實，鴿黨並非第一次「借」煤氣的「蛇齋

餅糭」來「空手套民心」，該黨立法會議員尹
兆堅早在2017年中秋節，就厚着臉皮，在煤氣
公司派的月餅上貼上自己帶照片的卡片，被街
坊揶揄道：「擺明就係抽水啦。」
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肥彭抹黑內地 建制批圖為遊行造勢

■朱凱廸、許智峯、鄺俊宇、譚文豪等在會議廳架起帳篷及長
梯，聲稱要留守至本周日。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■網友發現袋內有「反修例」宣傳單張及周卓
奇的卡片。 fb圖片

■許智峯被抬走時面露笑容。
香港文匯報記者曾慶威 攝

■保安員合力抬起譚文豪。
香港文匯報記者曾慶威 攝

■朱凱廸隨後被抬走。 香港文匯報記者曾慶威 攝


